

EN BREVE

Un millón de euros para frenar el desempleo**AYUNTAMIENTO**

:: **M. V. C.** El Pacto Local por el Empleo, firmado por el Ayuntamiento y veinte agentes sociales, políticos y económicos de la ciudad, benefició a 404 personas durante el ejercicio 2012-2013. La inversión en este proyecto alcanzó los 986.149 euros, cantidad subvencionada por el Ministerio de Hacienda para diseñar

una serie de itinerarios profesionales que mejoren el acceso al empleo de sus alumnos. De estos 404 alumnos que participaron en el último ejercicio, 124 encontraron trabajo de forma directa durante los cursos. Entre los perfiles previstos para el año en curso se encuentran los de controlador de accesos, cocina, atención especializada a enfermos de alzhéimer, limpieza de superficies y mobiliario o montaje, mantenimiento de instalaciones solares o animador turístico.



Jorge Saavedra. :: IDEAL

El PSOE pide refuerzos a los servicios sociales**GRANADA**

:: **R. I.** El grupo municipal socialista elevará dos mociones al pleno de mayo relacionadas con el refuerzo de los servicios sociales. Una de ellas consiste en proponer al Gobierno que exima al Ayuntamiento del cobro de las cotizaciones sociales para los trabajadores contratados gracias al decreto de exclusión. También piden que se recupere la inversión en la Ley de Dependencia.

Habrà juicio contra los trabajadores de Rober**CONCENTRACIÓN**

:: **R. I.** El próximo jueves 23 habrá una concentración en los juzgados de La Caleta en apoyo a los trabajadores de Rober. A pesar de haber llegado a un acuerdo entre los trabajadores y la empresa, el fiscal mantiene la acusación y finalmente habrá juicio, en el que se piden 4 años de cárcel para 22 trabajadores por participar en un piquete informativo en el transcurso de una huelga.

Salud ofrece otro plazo para la apertura del Hospital del campus: verano de 2014

La consejera calcula que el proceso de reordenación del mapa sanitario estará a pleno rendimiento a finales de ese mismo año

:: DANIEL OLIVARES

GRANADA. El Hospital del Campus de la Salud, cuya primera piedra se colocó en 2001, estará a disposición de los ciudadanos en el verano de 2014, trece años después. Es la nueva fecha que ofreció ayer la consejera de Salud y Bienestar de la Junta de Andalucía, María Jesús Montero, quien hace año medio ya anunció que el centro hospitalario abriría sus puertas el pasado mes de diciembre de 2012. Sin precisar una fecha exacta, la dirigente socialista aseguró que estará en funcionamiento entre junio y septiembre del próximo año y ofreció un calendario de plazos que se deberá cumplir en un período de 18 meses para que la nueva configuración del complejo sanitario granadino diseñado por 200 profesionales y 72 ciudadanos esté a pleno rendimiento. Será a finales de ese mismo año, pocos meses después de que el Campus de la Salud se convierta en uno de los centros neurálgicos de la asistencia médica de la capital y la provincia.

Como ya publicó IDEAL, la reordenación del mapa hospitalario tendrá tres pilares básicos. El más novedoso, aparte de la puesta en marcha del nuevo Hospital, será el traslado del Materno Infantil al actual edificio de Rehabilitación y Traumatología, en la Avenida Juan Pablo II. Las obras de acondicionamiento tendrán un coste de dos millones de euros, según avanzó la consejera, y serán financiadas en un 90% con la explotación del parking adjunto y en un 10% con cargo a los presupuestos de su departamento. La financiación está garantizada, dijo. La principal novedad en este nuevo centro será que contará con una unidad de salud mental infantil, lo que evitará los desplazamientos actuales hasta Jaén, indicó María Jesús Montero.

Las instalaciones del Maternal pasarán a integrarse en el Virgen de las Nieves, que será destinado a centro



La consejera María Jesús Montero se dispone a sentarse para presentar el nuevo mapa. :: GONZÁLEZ MOLERO

médico-quirúrgico orientado a las especialidades médicas y englobará además medicina interna y enfermedades infecciosas, área de corazón, digestivo, tórax, riñón, oncología, hematología clínica y salud mental. También será hospital de día onco-hematológico, para lo que dispondrá del espacio de 1.000 metros cuadrados que actualmente ocupa la asistencia materno-infantil. Esto permitirá contar con 46 puestos, lo que incrementa en un 16% la dotación de los dispositivos que funcionan en San Cecilio y Virgen de las Nieves. A esto se une una ampliación de las urgencias del Hospital General.

28 quirófanos

El Hospital del Campus de la Salud, por su parte, será también un centro médico pero destinado a especialidades quirúrgicas en su caso, puesto que contará con un mayor número de quirófanos y albergará una tecnología

más avanzada. Ahí se instalarán unidades de neurociencias, traumatología y cirugía ortopédica, angiología y cirugía vascular, rehabilitación, cirugía plástica, dermatología, cirugía maxilofacial, otorrinolaringología, oftalmología, cirugía mayor ambulatoria, hemodiálisis, medicina interna y sa-

lud mental. El área quirúrgica contará con 28 quirófanos, lo que supone también un aumento del 16% sobre el número de quirófanos para cirugía mayor y urgencias existentes actualmente en San Cecilio y Virgen de las Nieves. Este último está sufriendo también una remodelación que le do-

Inspirado en sistemas aplicados en EE UU, Reino Unido y Suecia

Para dar forma al nuevo mapa hospitalario que distribuirá la asistencia sanitaria en Granada «en los próximos 20 años», la Consejería de Salud, además de contar con la opinión de 200 profesionales y 72 ciudadanos, se ha inspirado en otros siste-

mas puestos en marcha ya en varios países. María Jesús Montero, equiparó lo que se hará en Granada a lo realizado en la red de centros de la Clínica Mayo en Estados Unidos, país cuya sanidad es privada. También lo igualó a la integración de un centenar de hospitales que se desarrolló entre 1997 y 2001 en Reino Unido y al proceso de convergencia efectuado en Suecia con el complejo universitario Karolinska.

tará de 12 nuevos quirófanos. El Hospital del Campus estará aderezado además con una gran unidad destinada de forma específica a la cirugía mayor ambulatoria, que permitirá unificar esta actividad en un solo espacio físico diseñado funcional y estructuralmente para su desarrollo.

El calendario marcado, denominada «cronograma» por la consejera de Salud, señala que el próximo mes se pondrá en marcha el «diálogo competitivo», en el que se empezará a dar forma al equipamiento necesario para completar la nueva estructura hospitalaria. Tres empresas participarán en este proceso de diálogo. El recorrido de este camino concluirá en marzo de 2014, una vez que se cumplan todos los plazos administrativos obligatorios. Tras esto, el Hospital del Campus estará cada vez más cerca de su apertura.

1.700 camas

Con estos tres centros médicos, que contarán con un servicio de emergencias cada uno, Granada albergará cerca de 1.700 camas de hospital, un dato al que la consejera socialista quiso restar importancia porque el objetivo de la sanidad pública andaluza no es tanto incrementar el número de habitaciones como procurar reducir al mínimo posible la estancia media de los pacientes en los centros hospitalarios a través de una atención más diligente y eficaz.

En cualquier caso, según el director gerente de San Cecilio y Virgen de las Nieves, Manuel Bayona, el número de camas quedará distribuido así: 550 en el Virgen de las Nieves, 450 en San Cecilio (con posibilidad de disponer de 50 más en el futuro) y 512 (hasta 612 en el futuro) en el nuevo Hospital del Campus. Montero matizó que la meta es individualizar las estancias y que por cada habitación haya un solo paciente en la medida de la posible. A lo sumo, las camas serán dobladas, pero nunca rebasarán el número de dos pacientes por habitación.

La dirigente de la Junta puntualizó igualmente que la nueva reordenación del mapa no redundará en la plantilla del complejo hospitalario granadino y que no se verá disminuida en ningún caso. Si prevé que, en un futuro, sin un plazo marcado de antemano, es probable que la asistencia sanitaria de Granada termine por demandar nuevos profesionales y que la plantilla se vea incrementada. Es más, por atención, conocimiento y tecnología, considera que el nuevo mapa convertirá a Granada «en un referente hospitalario en Andalucía y en España, incluso».

La UGR repartirá 250.000 euros para alumnos 'erasmus' afectados por impagos

El colectivo de estudiantes del curso 2011-2012 pedía dos millones de euros y dice que no está de acuerdo con lo aprobado, que califica de «limosna»

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los estudiantes se quedan solos. El Consejo de Gobierno de la Universidad de Granada aprobó ayer definitivamente una bolsa extraordinaria de 250.000 euros para ayudas sociales, que se repartirá entre los solicitantes que cumplan «unos requisitos de renta y con criterios que recojan las condiciones de la estancia en el extranjero en el

marco del programa erasmus, de manera que se atienda prioritariamente a aquellos alumnos de mayor necesidad y que mayor gasto pueden haber asumido a causa del coste de vida en el país de destino, o de las condiciones de las diferentes ayudas complementarias, en especial los límites de 8 y 9 meses del Ministerio de Educación y de la Junta de Andalucía respectivamente».

Era la propuesta del equipo de gobierno de la institución universitaria. Recibió 37 votos a favor, dos abstenciones y cuatro votos en contra de los alumnos. Por eso, los estudiantes se quedaron solos en todos los sentidos. El colectivo de estudiantes erasmus del curso 2011-2012, que denunció hace meses impagos por parte de la Junta de Andalu-

lucía de más de dos millones de euros –esas cifras han variado–, había hecho otra propuesta, que ni se llegó a votar. «No estamos de acuerdo con lo aprobado», decía Alberto Ríos, uno de los estudiantes del colectivo afectado. Anunció que van a tener una reunión para ver qué pasos van a seguir. «Sabíamos que era difícil, pero no nos vamos a rendir por lo menos yo», dijo este alumno que al igual que otros alumnos cree que «no queremos una limosna».

El colectivo recuerda que hay estudiantes en situaciones muy complicadas, que incluso habían pedido préstamos. A algunos alumnos les adeudan hasta tres mil euros. Con la ayuda aprobada por el Consejo de Gobierno de la Universidad granadina se determina que «en base a los

requisitos y criterios establecidos –que son varios–, se concederán ayudas con una dotación de 50 euros al mes de estancia hasta agotar el presupuesto que, para tal finalidad, resulte asignado por la Universidad de Granada». Por lo que calculan los alumnos que el que más dinero recibirían no sería mucho superior a los cuatrocientos euros. Además, por ejemplo, quien ya no esté matriculado en la UGR no podrá acceder a la misma.

El colectivo había pedido la aprobación de una partida extraordinaria en los presupuestos de la Universidad en concepto de 'Compensación económica de carácter extraordinario' cuya cuantía estimada «asciende a dos millones de euros, destinada a los participantes en el

programa de movilidad internacional erasmus durante el curso 2011-2012, afectados por el impago de la Junta de Andalucía».

Además, establecían que «la cantidad recibida por cada afectado será proporcional al total del dinero adeudado sin ningún otro criterio económico-social adicional. El pago ha de realizarse en plazos a lo largo de un año a partir del primer pago. Este primer pago debe ejecutarse antes de que acabe 2013. Se habilitará un plazo debidamente notificado para que los afectados puedan actualizar sus datos bancarios». Nada de eso pasará.

Asimismo, ponían encima de la mesa, en caso de no salir la primera petición «aprobar una convocatoria de ayuda acompañada de una partida extraordinaria cuya cuantía indeterminada sea suficiente para que cada individuo afectado por el impago perciba alrededor del 80% de lo adeudado, en las mismas condiciones de proporcionalidad que la primera propuesta». Tampoco.

Defensas

En la propuesta, el equipo de gobierno de la Universidad granadina destaca que la institución universitaria «ha cumplido con todos sus compromisos contractuales con los beneficiarios del programa erasmus 2011-2012». Asimismo, recuerda que quien 'paga' es la Comisión Europea, Ministerio de Educación y Junta de Andalucía. El escrito recoge, además, todas las reuniones que han tenido con el colectivo de estudiantes y se defiende: «La Universidad de Granada no ha adquirido, ni en este año, ni en años anteriores, ningún compromiso ni con sus estudiantes, ni con entidades externas, para la realización de pagos que superen las ayudas establecidas por las tres entidades financiadoras; prueba de ello es que no destina fondos propios en su presupuesto al abono de ayudas en el programa erasmus de movilidad estudiantil».

También explicita en un párrafo que «... No obstante, en respuesta a la difícil situación económica por la que estaría pasando una parte de los beneficiarios a raíz del incumplimiento de las expectativas creadas por el acuerdo del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía...».



Grupo reducido de alumnos 'erasmus' que ayer se concentró frente al Rectorado antes del Consejo de Gobierno. :: GONZÁLEZ MOLERO

Los profesores tendrán que 'fichar' desde el primer día del próximo curso

El equipo de gobierno destaca que el seguimiento académico de la actividad docente es un instrumento de «mejora de la calidad»

:: A. G. P.

GRANADA. El Sistema de Seguimiento de la Actividad Docente (SSAD) entrará en vigor el primer día lectivo del próximo curso académico 2013-2014. Directo y por escrito. Fue aprobado ayer por el Con-

sejo de Gobierno de la Universidad de Granada (UGR) tras un intenso debate. Polémica que viene de antes porque tras tener que ponerse en marcha de forma experimental este final de curso y no proceder, algunos sindicatos han enviado varios escritos denunciando este sistema.

No obstante, la Universidad granadina, el equipo de gobierno, en concreto, recuerda y defiende que «el seguimiento académico de la actividad docente es un instrumento de mejora de la calidad docente, en la medida en que permite dar respuesta a las incidencias en la docen-

cia y adoptar las medidas correctoras en el momento en que fuesen necesarias». Asimismo, en el escrito se deja constancia de que la Universidad de Granada está «comprometida con la mejora constante de su calidad y de sus actividades, siendo uno de los objetivos que persigue la apuesta por la calidad en la prestación de todos sus servicios».

Centros sin modelo

Así entre discusiones de si es un sistema de control o no de asistencia a clase –habría que debatir mucho– el Sistema de Seguimiento de la Actividad Docente de la Universidad de Granada fue «aprobado en la sesión extraordinaria del Consejo de Gobierno del pasado día 4 de marzo, corresponde al Consejo de Gobierno, de nuevo, su regulación, por lo que una vez recibidas las propuestas remitidas por los centros de la UGR, se propone adoptar varios cri-

terios». Así se hizo. Cada centro ha tenido que comunicar el sistema que quiere desarrollar. En el anexo adjunto al Consejo de Gobierno se puede ver que Ciencias de la Salud, la de Ciencias Económicas y Empresariales y la de Filosofía y Letras no han notificado ningún modelo. Las casillas están en blanco.

Esos centros deberán asumir una de las dos propuestas oficiales del equipo de gobierno de la Universidad granadina. La primera consiste en una plataforma web, a través del acceso identificado (acceso identificado on line), en la que el profesorado puede reflejar tanto su actividad docente como las posibles incidencias. Permite una serie de acciones y registro de incidencias. La segunda se basa en una aplicación cliente/servidor, para la gestión de la información registrada por el profesorado, accesible a decanos y directores de los centros, y directo-

res de los departamentos, a través de las correspondientes aplicaciones de organización docente de los centros y de los departamentos.

Asimismo, se detalla que para aquellos Centros cuya propuesta consiste en la adopción de un SSAD específico (libro u hoja de firmas o de incidencias, cerradura o tarjeta electrónica...) adecuado a sus características y ajustado a lo establecido en el acuerdo del Consejo de Gobierno de 4 de marzo, «informar favorablemente su propuesta, respetando su autonomía y especificidad, sin perjuicio de que puedan acogerse al anteriormente citado sistema on line, en cualquiera de sus modalidades. En todo caso, debe garantizarse la comunicación de las incidencias a los departamentos».

La resolución sometida a votación fue ampliamente respaldada: 38 votos a favor, tres abstenciones y solo un voto en contra.



Los integrantes de Canela y Limón ensayan en La Zubia. :: i. s.

Canela y Limón de La Zubia, en la final de la Copa Mundial de Danza

El grupo viajará a la ciudad británica de Brighton para disputar el trofeo a otros 18.000 bailarines procedentes de cincuenta países

:: INMA SÁNCHEZ

LA ZUBIA. Del 1 al 6 del próximo mes de julio, 18.000 bailarines –200 españoles– de cincuenta países competirán en la ciudad británica de Brighton para mostrar su valía y llevarse a casa un galardón de la Copa Mundial de Danza, que es la mayor competición de baile para niños y

jóvenes de entre cuatro y 25 años. En poco más de un mes los miembros de Canela y Limón, liderados por Yolanda Roldán, estarán en el Brighton Dome Concert Hall para demostrar todo su arte. Fue su participación, «casi por casualidad» en el BTM (Teatre Musical de Barcelona) lo que les ha llevado a la final.

Aunque impresionadas por los veinte metros del escenario del BTM, «no nos pusimos nerviosas», aclaran. Yolanda bailó unas bulerías de Jerez y el resto apostó por una propuesta moderna. Pero fueron los tanguillos de Cádiz, de la mano de las más pequeñas, los que encandilaron al jurado. Un triunfo que ha unido aún más al grupo, que se fue de la Ciudad Condal con un segundo premio bajo el brazo y la opción de llegar más lejos, tras su excelente trabajo en la semifinal celebrada a finales de marzo y principios de abril de este año, en la que participaron 650 bailarines. «Ahora somos una piña y eso se nota a la hora de bailar», reconoce la profesora. Aunque han depositado muchas esperanzas en su viaje a tierras inglesas, ya tienen el broche de oro que las 16 promesas de Canela y Limón –quince niñas más un varón, Alejandro–, de edades comprendidas entre los 5 y los 16 años, más su profesora necesitaban para sentirse en la gloria.

Todo empezó cuando una amiga de Yolanda le habló sobre el campeonato. Enviaron un vídeo, pasaron el primer casting y se fueron a Barcelona con trabajos de hip hop, bailes folclóricos y tangos y tanguillos de Cádiz. Pero antes tuvieron que federarse y recaudar dinero a base de maratones de zumba y organizando festivales. En Barcelona compitieron por edades.

El grupo zubiense y dos academias de Almería fueron los únicos representantes andaluces en la Ciudad Condal.

Más de cuatro mil personas acudirán a la gala del deporte de Maracena

:: IDEAL

MARACENA. La ciudad de Deportiva de Maracena celebrará la tarde noche del viernes –a partir de las 20.00 horas– su gran gala del deporte 2013, un desfile-exhibición que, si se alcanzan las expectativas, congregará a cerca de cuatro mil personas en la ciudad deportiva de la localidad.

Representantes de una treintena de modalidades deportivas desfilarán, sumando más de 1.300 deportistas, y a esto se añadirá, de seguir la tónica dominante en anteriores ediciones, la asistencia de casi tres mil personas que llenarán el graderío. «Esta gala pondrá un año más el broche de oro a la temporada y supone un reconocimiento a los deportistas de Maracena, que llevan el nombre de la ciudad en competiciones nacionales e internacionales», explicó Noel López, el primer edil maracenero.

Al desfile con tintes olímpicos seguirán las diferentes exhibiciones, caso de la gimnasia de mantenimiento, defensa personal, lucha, kárate, esgrima, gimnasia rítmica, taekwondo, tumbling, etc.

Salas de estudio en horario nocturno
UNIVERSIDAD DE GRANADA

Vicerrectorado de Estudiantes
ve.ugr.es

UNIVERSIDAD DE GRANADA

Apertura de Salas de Estudio en Horario Nocturno / Convocatoria de exámenes finales periodo junio-julio 2013

Durante el periodo de exámenes finales de la convocatoria de junio-julio 2013, la Universidad de Granada habilitará salas de estudio en horario nocturno en los siguientes centros:

- Aulario de la Facultad de Derecho
- Biblioteca Biosanitaria
- E.T.S. de Ingenierías Informática y de Telecomunicación
- E.T.S. de Ingeniería de Edificación
- Facultad de Ciencias
- Facultad de Farmacia

A partir del lunes 20 de mayo y hasta el 10 de julio, ambos inclusive, y el día 11 de julio sólo hasta las 6 h. de la mañana, permanecerán abiertas las mencionadas salas de estudio, a excepción de la Facultad de Farmacia, con el siguiente horario:

- Lunes a viernes: de 22 h. a 6 h. del día siguiente
- Sábados, domingos y festivos: de 8 h. de la mañana a 6 h. de la mañana del día siguiente
- Se cerrará entre las 6 y 8 h. para realizar labores de limpieza en las instalaciones

La Facultad de Farmacia permanecerá abierta en el mencionado periodo, en horario de 8 a 22 horas, sábados, domingos y festivos

Más información: Vicerrectorado de Estudiantes

Teléfono: 958 248 560. Correo electrónico: viceestudiantes@ugr.es



ve
Vicerrectorado de Estudiantes

ugr
Universidad de Granada

HOY MARTES

Santos: Felicia, Gisela, Valente, Segundo, Timoteo, Polio, Eutiquio, Victorio, Donato. Han transcurrido 141 días de 2013 y faltan 224 para que termine el año.

AGENDA

CONFERENCIAS

'Los paraísos fiscales en la Unión Europea'
Plaza de la Universidad
A las 12.30 horas, en el Paraninfo de la Facultad de Derecho, conferencia de Pier Luigi María Dell'osso, procurador nacional anti Mafia de la República de Italia, bajo el título 'Los paraísos fiscales en la Unión Europea'.

'Las puestas en escena de Lorca: del naturalismo al espacio vacío'
C/ Oficios, 14
A las 20.00 horas, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza, conferencia de Francisco Linares Alés y Sara Molina bajo el título 'Las puestas en escena de Lorca: del naturalismo al espacio vacío'.

MÚSICA

Cogral Trío y Araceli Fernández al piano
C/ San Jerónimo, 46
A las 13.00 horas, en el Auditorio del Real Conservatorio Superior de Música Victoria Eugenia, concierto de Cogral Trío. Y a las 20.30 horas, Araceli Fernández al piano. La entrada es libre.

Noche flamenca
Carrera del Darro
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con El Curro de La Chica (cante), César Cubero (guitarra) y Pilar Fajardo (baile). La entrada es de seis euros.

LIBROS

'Entre el cacharro doméstico y la Vía Láctea. Poetas cubanas e hispanoamericanas'
C/ Profesor Sainz Cantero, 6
A las 20.30 horas, en la Biblioteca de Andalucía, Milena Rodríguez presentará su libro 'Entre el cacharro doméstico y la Vía Láctea. Poetas cubanas e hispanoamericanas'.

CINE

'La sombra del poder'
Avenida de la Ciencia, 2
A las 20.00 horas, en el teatro CajaGranada, proyección de 'La sombra del poder', dirigida por Kevin McDonald e interpretada por Russell Crowe, Ben Affleck, Rachel McAdams y Robin Wright Penn. Entrada libre.

'¡Qué noche la de aquel día'
Campus de Fuentenueva
A las 21.30 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias, proyección de la película '¡Qué noche la de aquel día!', de Richard Lester.

'El Odio'
C/ Plaza de San Agustín
A las 22.00 horas, en el Entresuelo y dentro del ciclo 'La ley de la calle', proyección de 'El Odio'. La entrada es libre.

'Ignorance'

C/ Molinos, 56
Entrada libre

A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra y dentro del XV Festival Internacional de Teatro con Títeres, Objetos y Visual, la obra 'Ignorance', de The Old Trout Puppet Workshop. La entrada es de diez euros.



EXPOSICIONES

'Centro'
C/ Molinos, 56
El teatro Alhambra acoge, hasta el 11 de julio, una exposición de fotografías de Pablo Trenor. La muestra, que se desarrolla paralelamente en el bar restaurante El Trasgu, en el barrio del Realejo, y en la web www.eltiempohabitado.blogspot.com, se puede visitar desde una hora antes de cada función.

'Al encuentro de la masonería en Granada'
C/ Almona del Campillo, 2 2º
El Centro Artístico acoge, hasta el próximo 24 de mayo, la exposición 'Al encuentro de la masonería en Granada'. De lunes a viernes, de 18.30 a 21.30 horas. Y los sábados, de 12 a 14 y de 18.30 a 21.30 horas.

'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'
Cuesta de los Molinos, s/n
La Casa Molino Ángel Ganivet acoge, hasta el 12 de julio, la exposición 'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas. Y de miércoles a viernes, de 18 a 21 horas.

Exposición de arte accesible
C/ Escudo del Carmen, 3
La Asociación de la Prensa de Granada acoge, hasta el próximo 31 de mayo, una exposición itinerante del Museo Tifológico de la ONCE, con maquetas, esculturas y pinturas realizadas por personas ciegas, dentro de las actividades programadas en Granada con motivo del 75 aniversario de la ONCE y el 25 de su Fundación.

Obras de Pablo Palazuelo
Avenida de la Ciencia, 2
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 30 de junio, obras de Pablo Palazuelo, la mayoría de ellas expuestas por primera vez. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. De jueves a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas.

'Esfera del agua'
Plaza del Carmen
Exposición en el Patio Central del Ayuntamiento de Granada. Hasta el 22

próximo 23 de mayo. De 9 a 14 y de 17 a 20 horas, de lunes a viernes. De 10 a 14 horas, los sábados y domingos. Entrada libre.

'Mujer y ciencia: 13 nombres para cambiar el mundo'
C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroárbac acoge, hasta el 31 de mayo, la exposición 'Mujer y ciencia: 13 nombres para cambiar el mundo'.

'Mística y verdad. Barroco español en la colección Granados'
Acera del Casino
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 23 de junio, la exposición 'Mística y verdad. Barroco español en la colección Granados'. Martes a viernes, de 19 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.

Obras de Galán Polaino y Roldán
La Zubia
La galería de arte La Zubia acoge, hasta el 12 de junio, una exposición dual de José Galán Polaino y Pedro Roldán. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas (lunes mañana y sábados tarde cerrado).

'Ibn al-Jatib y la medicina de su tiempo'
C/ Oficios, 14
El Palacio de la Madraza acoge, hasta el 14 de junio, una exposición sobre los diversos aspectos relativos a la medicina y la cirugía en la Europa del siglo XIV, la biografía y obra médica de Ibn al-Jatib (una de las figuras esenciales del sultanato nazarí de Granada), la construcción del Maristán de Granada y la difusión de la 'peste negra' a partir de 1348. De lunes a viernes, de 9 a 14 y de 17 a 21 horas.

'Gabriel Moreno Women'
C/ Pedro Antonio de Alarcón, 15
La galería Cartel acoge, hasta el próximo 23 de mayo, una exposición del ilustrador Gabriel Moreno. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y sábados, de 11 a 14 horas.

'Espacios transitables'
C/ Pavaneras
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el 22

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegranada.es

de mayo, la exposición 'Espacios transitables', con obras de Carmen Almécija, Noe Henares, Annabella Gorlier y Augusto Moreno. De lunes a viernes, 11.30 a 13.30 y 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Lágrimas de Cristal'
Placeta Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 26 de mayo, una exposición fotográfica de José Luis Ruiz Junco. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas ininterrumpidamente.

'Ver y tocar: exposición itinerante del Museo Tifológico'
C/ Escudo del Carmen, 3
La Asociación de la Prensa de Granada acoge, hasta el próximo 31 de mayo, una exposición itinerante del Museo Tifológico de la Once, compuesta por maquetas, esculturas y pinturas realizadas por personas ciegas.

'La poesía del diseño'
C/ Oficios, 14
El Palacio de la Madraza acoge, hasta el 29 de mayo, la exposición 'La poesía del diseño', de Claudio Sánchez Muros. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'África a bolígrafo'
C/ Convalecencia
El Archivo Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa' acoge, hasta el próximo 15 de junio, 'África a bolígrafo', de Javier Jiménez Sánchez-Dalp. Los lunes, de 10 a 14 horas. De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

Obras de Lola Martínez y Encarnación Hitos
Severo Ochoa, s/n
La cafetería bar Garnata acoge estos días la última exposición de pintura de Lola Martínez y Encarnación Hitos.

'La razón de los mayores, la luz del maestro, la línea que unifica'
Placeta del Hospicio Viejo
El Centro de Lenguas Modernas acoge la última exposición de Pablo Sequero Barrera. De 8 a 22 horas.

Obras de 'CuSan'
C/ Tejeiro, 17
El artista granadino Francisco Cuéllar Sánchez 'CuSan' presenta, hasta el próximo 31 de mayo, en Cocorocó sus primeras propuestas sobre nuevas estéticas pictóricas. De lunes a viernes, de 9 a 14 y de 17 a 19 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avenida Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José Mª Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Avenida Andalucía, 1, Edificio Huerta del Barco.

BAZA. Permanente 24 h. Carretera de Ronda, 15.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Plaza Onésimo Redondo, 8.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Plaza Juan Carlos I s/n.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** C/ Cervantes, 2, esquina C/ San Francisco.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108

VIDA RELIGIOSA

Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra
El próximo viernes 24 de mayo, festividad litúrgica de María Auxiliadora, Solemne Función Principal de Instituto a partir de las 20.30 horas en la capilla del Hogar Ángel Ganivet, en la Alhambra. El sábado 25 de mayo, a partir de las 18.30 horas y desde el Hogar Ángel Ganivet, solemne y gloriosa procesión de María Auxiliadora.

Vida Ascendente
El movimiento de Vida organiza una convivencia festiva en Motril el día 1 de junio próximo contando con la presencia del Sr. Arzobispo D. F. Javier Martínez, el cual presidirá todos los actos de esta convivencia. Pueden asistir todas las personas que lo deseen confirmando la presencia a don Peregrino Cruz Beltrán o al teléfono 958 153260, antes del día 26 de mayo.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'
Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

Capilla Real
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

Casa Museo Manuel de Falla
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Monasterio Museo de la Concepción
Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA

Bodega Los Martos



Los Martos Barrica 2009

Tinto barrica con DOP Vino de Calidad de Granada en la subzona Contraviesa-Alpujarrá. Envejecido durante 6 meses en barrica de roble americano compuesto por las variedades Tempranillo y Syrah. Nariz de intensidad media, agradable y cremosa vainilla. Del roble bien conjuntado con la fruta madura, equilibrado, con acidez media que resalta su carácter joven y su crianza en altura.

www.dopvinosdegranada.es

Café Bar Parada

Pulpo asado

INGREDIENTES

Pulpo, cebolla, tomate, pimientos, ajos, perejil, pimienta molida, tomate seco, pimiento seco, laurel, aceite de oliva y vino blanco.

Trocear el pulpo y ponerlo en una cazuela con aceite de oliva, incorporar el tomate, el pimiento, la cebolla y el perejil todo picado. Rehogar unos minutos e incorporar el pimiento seco, el tomate seco, la cabeza de ajos, el laurel, la pimienta molida y el vino blanco. Dejar cocer hasta que esté tierno. Freír unas patatas gruesas y mezclar con el pulpo. El Café Bar Parada se encuentra en el municipio alpujarreño de Cádiar en Granada.



S. P. Morcillo

PABLO AMATE RECOMIENDA...

La Catedral te lleva la fabada de Casa Gerardo



Una de las mejores fabadas del mundo es la que hace Pedro Morán en su restaurante del pueblo de Priendes, en Asturias. Son muchas las veces que voy a tomar los platos modernos de su hijo Marcos, y como no, además una fabada de siempre. Y ahora la firma conservera "La Catedral" de Navarra, la destacada empresa conservera ha logrado envasar todo el sabor de Casa Gerardo, con sus fabes frescas y su compango natural.

